
Chère adhérente, cher adhérent,

Les travaux dans les champs ont repris avec des difficultés suite à cet 
hiver extrêmement pluvieux. Certaines parcelles ont beaucoup 
souffert et les assolements ont parfois été modifiés. Les 
collaborateurs de Sevépi sont là pour vous accompagner et faire 
exprimer le potentiel de vos cultures compte tenu des conditions 
climatiques.

Côté marchés, les prix n'ont fait que baisser tant en conventionnel 
qu'en Bio. Entre les importations ukrainiennes en Europe (non 
soumises aux mêmes règles que nous), les exportations russes sans 
limites sur nos marchés historiques et le non-respect des lois Egalim, 
les agriculteurs attendent une reprise des cours. Il ne faut cependant 
pas s'attendre à des miracles car il y a des stocks importants chez 
nous et nos voisins. A l'occasion de la journée technique Sevépi qui 
se tiendra le 6 juin à Tilly (27), nous vous proposerons un point 
Marchés conventionnel et Bio, en fin de matinée.

J'espère vous y retrouver nombreux et je vous souhaite de bons 
travaux de printemps.

À bientôt.

     Le Président
    Jérôme Charpentier
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Le 30 janvier s’est tenue notre réunion 
annuelle du personnel. L'occasion 
pour la direction de revenir sur les 
faits marquants de l'année écoulée, 
de parler de l'actualité et de présenter 
les nouveaux projets. 
Ce fut également le moment de 
remercier les retraités, remettre les 
médailles du travail et accueillir les 
nouveaux arrivés. Le tout dans une 
ambiance conviviale, avec l’après-
midi dédié à un jeu de piste dans le 
quartier de Montparnasse (ci-contre 
l’équipe 
vainqueur) et 
une soirée  
cabaret co-
financée par 
le CSE. 

Réunion annuelle 
du personnel

Visite OAIC :
Nous avons reçu à 
Limay le 4 mars 
une délégation de 
l’Office Algérien 

Interprofessionnel des Céréales 
dans le cadre d’Intercéréales. Au 
programme : présentation de la 
coopérative, visite du silo et 
échanges sur nos problématiques 
agricoles et commerciales avec ce 
client historique du blé français, 
aujourd’hui très courtisé.



Compte-rendu du conseil 
d'administration 

Lors de sa réunion du 12 janvier 2024, le conseil 
d’administration a procédé à l’élection du président et du 
bureau. Vous trouverez la liste des administrateurs et du 
bureau en annexe de ce bulletin.
Il a également étudié la position des ventes et décidé du 
versement de compléments de prix au 31 janvier 2024.

Aurélien CAURIER

Les femmes et les hommes 
de Sevépi

Depuis le dernier bulletin d’info SEVEPI en septembre 2023 
Arrivées : 
 BAUDOIN JeanBaptiste (25/09/23)  Apprenti pour 2 ans 
à Ailly
 GROULT William (23/10/23)  Responsable de dépôt en 
CDI à Hardricourt
 HEQUET Louise (23/10/23)  Saisonnière puis 
magasinière en CDD de 6 mois à Ailly 
 BECQUERELLE Corentin (06/11/23)  Magasinier en CDI 
à Bréval
 METTAIS Damien (20/11/23)  Responsable Supply Chain 
en CDI à Douains
 POMMIER Benoît (08/01/24)  Adjoint du responsable 
informatique en CDI à Douains
 BECQUERELLE Marjolaine (29/01/24)  Technicienne 
Production Végétale et assistante du directeur de VAL'EPI
Confirmations en CDI :
 DURDAN Sandra (01/11/2023)  Comptable au siège
 PERREE Caroline (01/01/2024)  Magasinière à Magny et 
Fresne 
Départs :
 BOQUET Eva (22/09/2023)  Magasinière en CDD de 6 
mois à Saussay  Fin de période d’essai
 STURM Alain (30/09/2023)  Electromécanicien en CDI à 
l’atelier de Douains  Fin de période d’essai
 LE CHOSSEC Franck (10/11/2023)  Gestionnaire 
Système Informatique à Douains  Rupture conventionnelle
 CHEVALIER Olivier (22/12/2023)  Adjoint du responsable 
de dépôt de Fresne  Décès
 LEMOINE Florian (27/12/2023)  Technicien Production 
Végétale et assistant du directeur de VAL'EPI  Démission
 BOUQUEREAU Nathalie (31/01/2024)  Responsable 
informatique à Douains  Départ en Retraite 

Monique COLMAR

Les prix du blé russe maintiennent 
la pression sur les marchés

Blé : Le ralentissement des exportations russes entre 
novembre et janvier a provoqué une accumulation de 
stocks notamment dans les fermes, poussant le 
gouvernement à réduire le prix plancher imposé aux 
exportateurs, entrainant de fait la taxe export à la baisse. 
Cette lourdeur, couplée à une prévision de récolte R24 en 
Russie au-delà de 90MT, devrait peser durablement sur 
l’équilibre du marché. L’origine française tente de rester 
dans la course et s’ajuste aux baisses successives pour 
espérer contenir le stock de report après un début de 
campagne poussif. De plus, capter la demande sera 
nécessaire pour absorber les vagues de déblocages de 
dépôts chez les OS, dont les tonnages restent conséquents 
à date.  Ces surplus en R23 limiteront l’impact d’une récolte 
24 attendue en nette baisse en France (<30MT) suite aux 
difficultés de semis (surfaces de blé -8%) et aux conditions 
de cultures dégradées.

Orges : Le retour aux achats de la Chine soutient les primes 
portuaires en orge fourragère. Les origines argentines, 
canadiennes et françaises sont sollicitées sur la fin de 
campagne. En orges brassicoles, les opérateurs scrutent 
les semis de printemps en France, réalisés à seulement 
27% semaine 10 mais qui devraient progresser dans les 
prochains jours. Les surfaces sont attendues en hausse, ce 
qui se ressent dans les prix. 

Maïs : La hausse des prix sur le marché local (Dalian) a 
permis le retour des acheteurs chinois, avec des affaires de 
maïs ukrainiens et US bouclées ces dernières semaines. 
Cela soulage légèrement la pression sur les prix vers les 
destinations européennes comme l’Espagne, qui pourraient 
de nouveau se tourner vers le maïs français. Dans 
l’hexagone, les surfaces R24 sont attendues en hausse, 
conséquence des difficultés de semis à l’automne. 

Colza : Les fondamentaux s’alourdissent avec un 
ralentissement des exports canadiens et une révision en 
hausse de la production australienne pour 23/24 ainsi que 
24/25. Cependant, il semblerait que les fonds opèrent un 
allègement de leurs positions vendeuses sur les marchés 
canola/colza, ce qui pourrait amener de la volatilité à court 
terme. 

Protéagineux : Les prix se maintiennent en alimentation 
humaine comme fourragère, dans un contexte d’incertitude 
sur les semis de printemps. 

Nicolas PONS le 05‐03‐2024

Contact : aurelien.caurier@sevepi.fr - 02 32 77 33 36

La bioprédation chez Sevépi 
Cet automne nous avons mis en œuvre, en partenariat 
avec Fauconnerie Team, de la bioprédation aviaire sur 
deux sites. Nous la complétons aujourd'hui avec 
l'installation de nichoirs et perchoirs à Faucon 
Crécerelle pour sédentariser les Faucons et laisser la 
nature faire l'équilibre sur 3 sites. Nous nous sommes 
également occupés, sur 3 sites, des rats avec des 
furets, RAFUS, pour nos extérieurs. Malgré beaucoup 
de terriers, peu de rats sont sortis => le nombre de 
terriers ne présage pas de l'infestation de rats surtout 
si les terriers sont anciens. Maintenant, il nous reste à 
reboucher les terriers pour suivre les ré-infestations et 
regarder les rapaces travailler tant sur les pigeons que 
sur les rats. La Nature est dans notre Structure.

Claire PELLETIER

POINT MARCHÉ




